



◇運動会全体をリーダーとして引っ張った6年生の頑張りが素晴らしかったので「1」

◇長崎県読書感想文コンクール
入選：1年 小鉢美空さん
2年 寺田来蘭さん で「2」

◇青少年読書感想文全国コンクール
「課題図書」の部
入選：4年 松木陽和さん
6年 寺田暉来さん で「2」

◇西日本読書感想文コンクール
「指定図書」の部
入選：2年 野中理生さん
2年 真方陽友さん
3年 山口 桜さん
5年 山口季紗さん
6年 濱田桜太郎さん で「5」
「自由図書」の部
入選：2年 桑原英都さん
2年 末永華唯さん
2年 本田大愛さん で「3」

◇9月18日(土)、19日(日)
ライオンズクラブ旗争奪少年軟式野球大会で盈科少年軟式野球クラブが準優勝しましたので「1」

◇全員登校の日が2日増えましたので「2」

◇岩崎雅宗さん(2年生)が、落とし物を拾って、ちゃんと警察署に届けてくれたので「1」

◇運動会で、見に来てくださった皆様に喜んでいただけたので「1」

今回の合計は「18」。これを前回の「78」に加えて、メーターは「96」になりました。今回、紙面の都合でお知らせできなかった分がまだありますので、それは次号で紹介します。10月以降は、各種コンクールの審査結果が続々と返ってきます。また、各種の大会も少しずつ実施されるようです。この後のメーターの伸びも楽しみにしててください！

主な行事予定

- <10月>
 - 18日(月)：特別支援学級交流会
 - 18日(月)：代表委員会
 - 18日(月)、19日(火)
 - ：学習発表会リハーサル
 - 21日(木)：スマイル班遊び
 - 21日(木)：1年芋掘り 5年稲刈り
 - 26日(火)：学習発表会・弁当の日
 - 28日(木)～29日(金)
 - ：宿泊学習(5年生)
- <11月>
 - 24日(水)：授業参観・学校保健委員会
- <12月>
 - 1日(水)～3日(金)
 - ：修学旅行(6年生)
 - 10日(金)：持久走記録会・学級懇談会

※上記の内容は、あくまで現時点での予定であり、変更になる場合があります。

ご協力お願いします！ 学習発表会

10月26日(火)に開催する学習発表会。既にお知らせ済みですが、今年度は、感染症対策等を考慮して壱岐の島ホールで行います。

ご来場、ご観覧にあたっては、特に次の点について、ご協力をお願いします。

- ①来場は1家族2名まで
- ②家を出る前の体温・体調チェック
熱がある、咳が出る等、体調不良の時は、参観はしない。
- ③マスク着用、玄関での手指消毒は必ず行う。

コロナとは違いますが、壱岐の島ホールでは、同日、他の催し等も行われているため、駐車場に限りがあります。

- そこで、
- ④できるだけ、近所の人は徒歩で、車で来られる方はできるだけ乗り合わせるようにしてください。



人を喜ばせる人になる

「〇〇が苦手な自分」という物語を、書き換えようとしている子どもたち！

2学期になって、定期的に校長室を訪れ、あるテストに挑戦している子どもたちがいます。あるテストとは、毎学期末に行われる漢字の50問テスト。その学期に学習した、たくさん漢字を書いていくという、難しいテストです。特に、漢字を苦手としている子にとっては、大きな壁になるものでもあります。

そのように苦手としている漢字テストに、この子たちは、夏休み明けから、何度も挑戦しています。その数は、これを書いている時点で、多い子で8回を数えます。どの子も、回数を重ねるごとに、確実に点数がアップしています。しかも、テストを最後まで書き上げるスピードも、格段に速くなっています。それは、これまで苦手だった漢字(=苦手と思い込んでいた漢字)が、この子の中に、確実に記憶されていることを示しています。もう一つ明らかに違ったことは、一通り終わった後の見直しの仕方です。最初の頃はほとんど見直すこともなく提出していたのですが、とても丁寧に見直すようになりました。少しでもいい点を取ろうという気持ちの表れでもあります。

その姿を見て、この子たちは、今、「漢字が苦手な自分」という物語を、「漢字が苦手じゃない自分」という物語に書き換える作業をしているのだと思いました。

苦手と思うこと(※苦手と思い込んでいること)を変えようとするのは、勇気のいることです。取り組もうとしても、どうせできないとか、できなかったらどうしようとか、あれこれ考えることばかりして、実際に行動する前の段階で止まってしまうことは、多々あるものです。けれども、ただ考えるだけでは、いつまで待っても、状況が変わることは、ほとんどありません。そして、あれこれ考えて、何もせずに手をこまねいているうちに時間だけが過ぎてしまい、実は苦手と思い込んでいただけかもしれないことが、本当に苦手なものとなってしまいます。また、苦手を変えるためには、やはりある程度の無理をすることも必要です。そこには、当然、心の負担が生じることにはなりますが、現代は、このような心の負担に対する配慮が非常に大きな力を持っています。結果として、無理をさせることはよくないこととなり、実際に、あまり無理をさせないことが多くなっています。このような中で、苦手なことはしない、やらない、やりたくないという考え方や姿勢を身に付けた子どもたちには、できないことや苦手なことがどんどん増えていきます。それは、子どもたちの将来の選択肢を狭めていることにもなるのです。

だからこそ、私は、今号で紹介したような行動を起こした子どもたちを素晴らしいと思いました。そして、万が一、この先、思うような結果がでなかったとしても、私は、この子たちの行動に拍手を贈りたいと思います。

子どもたちは、誰でも、「〇〇が苦手な自分」という物語を書き換える権利を持っていますが、それをできるのは、最終的には、子どもたち自身だけです。しかしながら、子どもたちがそのような気持ちになるような働きかけや声かけは、私たち大人にもできるのです。学校でも、家庭でも、子どもたちが、そのような気持ちになるような働きかけ(叱咤激励)を、これからも、もっともっと続けていかなければならない。冒頭で紹介した子どもたちが、必死で答えを書く姿を見ながら考えたことです。

9月30日(木) 放課後陸上教室 陸上教室が再スタートしました。目指そう自己新記録!



運動会も終わり、多くのことが通常の日課に戻る中、この日から「放課後陸上教室」も再開しました。
当初の目標の一つであったナイター陸上や新春マラソン等の大会は延期や中止となったのですが、子どもたちは、自己記録の更新という自らの目標に向かって、また、歩みを始めました。
走ることは、多くの運動の土台になります。子どもたちの頑張りがいつか実を結ぶように励ましていきたいと思ひます。

10月4日(月) 全校朝会「聞かせて先生」 久山先生の話を楽しみました!

本校の先生たちが順番に講師を務める、全校朝会「聞かせて先生」の取組を、子どもたちは楽しみにしています。
この日の講師は、久山先生です。
子どもたちは、バスケットボールの専門家である久山先生から、バスケットボールのことや、久山先生がバスケットを通して学んだ、たくさんしたことについて、話を聞くことができました。



10月4日(月)～ 視力検査 視力の低下には気をつけよう!



10月10日は「目の愛護デー」ですが、学校でも、10月の健康課題を「目の健康」と位置づけて、視力検査や視力検査の前の目の健康に関する健康講話を行いました。
視力検査の結果は、後日、お知らせしますが、専門医の受診が必要な場合は、その旨を記した文書をお届けしますので、すぐに、そして、必ず受診をお願いします。

10月4日(月) 委員会活動 高学年の子どもたちの頑張りが、素晴らしいです!

いつも紹介していますが、本校の子どもたちの委員会活動の頑張りはとても素晴らしいです。
この日の委員会活動でも、子どもたちは、それぞれの委員会で行っている仕事を一生懸命行ったり、あれこれアイデアを出したりする等、よく頑張りました。
素晴らしいリーダーである6年生を中心に、子どもたち自らの手で、学校生活をより良いものにしていこうとしていることを、とても嬉しく思います。



10月4日(月) 5年生研究授業 5年生が算数の学習の様子を公開しました!

5年生が、算数の学習の様子を先生たちに見てもらう「研究授業」に取り組みました。
40人という大所帯の5年生は、算数の時間等、いくつかの教科では2つに分かれて、20人前後の人数で学習するようにしています。
この日は、2クラスとも授業の様子を公開しましたが、5年生らしい学習の頑張りを見せることができました。



10月5日(火) 3年生社会科見学 スーパーマーケットを見学しました!



3年生の子どもたちが、社会科の学習の一環で、スーパーマーケットに出向いて、見学し、調べる学習を行いました。
事前の学習で、調べることを決めていた子どもたちは、それぞれの調べることについて、しっかりと話を聞き、メモ等を行うことができました。
教科書の中の学習は、このような体験学習によって、より子どもたちの頭や心の中に残ることになります。
ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。

10月6日(水) 4年生 総合的な学習の時間 福祉学習 福祉の仕事について学習しました!

吉岐圏域介護人材育成確保対策地域連絡協議会(愛称:吉岐のケアニン・ネットワーク)の皆様にご来校いただき、4年生の子どもたちが、福祉の仕事について、学習しました。
子どもたちは、この日を迎えるまでに、総合的な学習で、福祉について学習していましたが、実際の介護の仕事等の一部に触れたことで、より深く理解することができました。
ご指導いただいた皆様には、心から感謝申し上げます。



各種の社会体育の大会が再開されました。 たくさん子どもたちが勝利を目指して頑張っています!



野球



バスケットボール



バレーボール